

Editorial

Dr. Juan Luis Castro

Presidente Colegio Médico de Chile

Cuando la Mesa Directiva Nacional del Colegio Médico decidió dar todo su apoyo a Cuadernos Médico Sociales, lo hizo pensando en que la revista de Salud Pública más antigua del país debía seguir aportando al debate nacional en temas que hoy adquieren una nueva relevancia.

Hoy estamos enfrentados a una importante reforma en las políticas de salud, que ha estado en el centro de la polémica. Por eso el debate serio, académico, con las opiniones de diversos actores, es tan provechoso, especialmente en el escenario que se acerca. Es ahora cuando surgen nuevos aspectos que afectarán al trabajo médico. La judicialización de la medicina, los obstáculos a la libre elección, los cambios a la ley de isapres -próximos a ser debatidos en el Congreso- son sólo algunos de esos puntos.

Como una manera de aportar a este debate y a la toma de decisiones, el Colegio Médico de Chile acaba de firmar un convenio de cooperación con el Instituto de Administración de Salud de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Chile. El objetivo es elaborar estudios y análisis acerca de temas tales como el financiamiento del sector salud, la gestión hospitalaria y el funcionamiento en red, los recursos humanos en salud, el mercado asegurador y prestador, estudios de costo-efectividad, el desempeño de clínicas y hospitales, y el modelo de acreditación. Los estudios que emanen de este convenio serán publicados, por supuesto, a través de los Cuadernos Médico Sociales.

En este número se da cuenta de las lecciones que entrega la experiencia nacional en tres importantes ámbitos de la salud poblacional: los intensos brotes de infecciones respiratorias de este invierno; el ejemplar programa de control de la tuberculosis, y las bases epidemiológicas para el necesario control del cáncer de la vesícula y vías biliares en las mujeres pobres de Chile.

El primer número de este año entregó tres visiones acerca de la Reforma de la Salud de este Gobierno. Los autores de dos de esos artículos participaron en un panel de la Sociedad Chilena de Salubridad realizado en el mes de abril; en este número entregamos el texto de la tercera intervención, sobre la Economía de la Salud en el Chile actual.

Una importante investigación acerca de los diferenciales de salud vinculados en la Araucanía al factor étnico y al socio-económico contribuye a esclarecer el tema central de la inequidad en nuestra sociedad.

La administración es una de las tareas importantes que realizan los médicos en el sistema de atención de la salud: un ex director de hospital presenta aquí su particular visión del tema, consolidada a continuación por una propuesta teórica basada en la psicología social.

Otra de las preocupaciones del Colegio es la formación médica y su impacto en la calidad de la atención. De ahí la pertinencia del artículo sobre la manera de evaluar las destrezas clínicas de los candidatos al título de médico cirujano.

Todos los contenidos constituyen desafíos, advertencias y, sobre todo, aportes constructivos a la práctica médico social en la etapa que se inicia con la promulgación de las principales leyes de la reforma impulsada por el gobierno actual.

Termino expresando mis felicitaciones a todos los que participan en este esfuerzo por elaborar una revista de calidad, tanto a quienes conforman el equipo editorial como a quienes envían artículos originales, entrevistas, reseñas bibliográficas, cartas al editor e informaciones, todo lo cual enriquece y deberá seguir enriqueciendo esta publicación en beneficio de los médicos y de la salud del país.